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DESARROLLO HUMANO Y LA PERSONA ES MAS QUE LA SUMA DE SUS 

PARTES. 

Como hemos estado analizando el desarrollo humano no solo tiene que ver en el 

sentido económico si no también en lo físico, emocional y psicológico. 

Recordar que el desarrollo son todas las habilidades que adquirimos con el tiempo 

es igual que el conocimiento, ponemos en práctica ya sea para nosotros mismos o 

en general.  

Hay una frase muy conocida que dice el todo es más que la suma de sus partes. 

En el siglo XX surge un grupo de psicólogos llamados Wertheimer, Köhler y Koffa, 

Quienes fundaron la escuela de Gestalt que significa todo, su objeto de estudio es 

la percepción visual y Kan la dividía en fenómeno y esencia que significa que el 

fenómeno es lo que apreciamos a simple vista y la esencia es mas allá de lo que 

vemos. Como seres humanos lo que percibimos es como le damos significado ya 

que todos no percibimos de la misma forma. 

Como seres humanos mayor mente nos enfocamos en lo primero que vemos, 

nuestro cerebro percibe y ayuda a completar lo que no está en su orden lo que es 

conocidos para nosotros, nuestra mente se encarga de llenar esos espacios vacíos, 

la persona no es solo que vemos a simple vista, manos, pies, cabeza etc. Las 

personas también se juzgan bajos sus acciones, quienes son, porque son y cómo 

serán. 

A través de la percepción logramos adquirir conocimiento de el, ya sea para 

adaptarnos o para socializar, como decíamos el cerebro analiza todo y organiza 

todos los elementos de la manera mas sencilla posible. Por ejemplo en la música 

no solo nos fijamos en nota por nota si no en todo el conjunto forma una melodía, 

es el aquí y el ahora. 

La ley se enfoca también en que las personas puedan resolver sus problemas 

¡porque? Porque tienen que ser más allá del problema enfocarse en una solución, 

cada persona percibe de manera diferentes el estrés o el enojo y es por ello que la 



teoría Gestalt se enfoca en que se analice, piense y abra camino para una solución 

que pueda beneficiar a la persona. 

Como aplicaríamos esta teoría en la enfermería, en mi forma de percibir seria 

cuando un paciente llega enfermo de diabetes tengo que ver el problema, pero 

también que lo llevo a el de manera holística y buscar una solución en este caso 

como es una enfermedad degenerativa sin cura, lo único posible será controlarla 

para tener una vida plena. 

Y bueno también mi mano no es solo una mano, sí que al articularse con mis huesos 

radio y cubito se forma el brazo, pero igual hay dedos que cada dedo tiene falanges 

al juntarse y unirse forman la mano, pero no dependen de sí mismo, sino que mi 

cerebro da órdenes por medio del sistema nerviosa para que mi mano pueda 

moverse y tomar algo. 

En resumen, cada quien entiende el mundo a su manera, y cada cabeza es un 

mundo. La persona es más que lo que a simple vista se puede ver, es mas de a 

figura y fondo. 


